

**CONDICIONES DE PUBLICACION**

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defiende ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirijase la correspondencia el diario al Administrador.

# LAS NOTICIAS

**OFICINA**

La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la

CALLE 18 SUR N° 45.  
50 varas al Sur del Mercado Apartado 130.

**TARIFA**

EL PRECIO DE SUSCRICIÓN ES  
Por 1 semestre C. 5-00  
" 1 trimestre " 2-50  
" 1 mes " 1-00  
Número suelto 5 centimos  
Los avisos y comunicados a precios convencionales.  
Todo pago debe hacerse anticipado.

**DIARIO INDEPENDIENTE**

NÚMERO 88

SAN JOSE DE COSTA RICA, SABADO 17 DE SETIEMBRE DE 1904

AÑO I

<p>CALLE CENTRAL</p> <p><b>ALMACEN DE ABARROTES</b></p> <p>ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO</p> <p>DIAGONAL A "LA VIOLETA"</p>	<p><b>LA PROVEEDORA</b></p> <p>— DE —</p> <p><b>ANDRES SANDOVAL</b></p> <p>IMPORTACIONES DIRECTAS</p>	<p>CALLE CENTRAL</p> <p><b>VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR</b></p> <p>ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO</p> <p>DIAGONAL A "LA VIOLETA"</p>
--	---	---

**JUAN I. TOLEDO LOPEZ**

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS

Consultas de 12 m. á 3 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría  
Calle 21 Sur

**LA NACIONAL**  
GRAN FABRICA DE TABACOS Y CIGARRILLOS

— DE —  
**ELOY GONZALEZ & C°**

Esta fábrica, tan conocida en todo el país, ha nombrado agentes en

Limón	á Francisco Gutiérrez & Hnos.
Cartago	" Nicolás Casasola
Puntarenas	" "El Casino" de Jiménez Aguilar

Los artículos elaborados por esta fábrica no tienen competencia por sus precios y su calidad. Hay que fijarse en que lo que uno se fume sea de LA NACIONAL. Los artículos de esta fábrica llevan la marca industrial de la casa. Venta al por mayor de HARINA DE MAIZ, GOFIO Y CAFÉ MOLIDO

**CERVEZA NEGRA**

**MARCA ESTRELLA**

**CERVECERIA DE TRAUBE**

**LAGER BEER**

**BEST STOUT PORTER**

**LA POLVORA**

— DE —

**FELIX QUESADA E HIJO** antiguamente de Carlos Verzola  
100 varas al Norte de La Dolorosa, frente á don Chico María Castro.

En este establecimiento se encontrarán toda clase de artículos de pulpería frescos baratos y de magnífica calidad. Vinos franceses y españoles de los más viejos. Licores extranjeros, buenos tragos y una variedad de cosas que sería largo enumerar. Ventas al menudeo. Llamamos la atención especialmente hacia la baratura de los precios, LA POLVORA es para quemarla y á precios de quema vendemos todo lo nuestro.

Julio 11. 1 m.

**¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!**  
EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á ¢ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á ¢ 5-50 sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

**ENRIQUE ROGER**

PINTOR, DECORADOR Y ESCENÓGRAFO

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes al ramo. Especialidad en letreros mitaciones de maderas y mármoles. Se encarga también de trabajos dentro y fuera de la capital.

Recibe órdenes en la Pastelería de don A. Laporte y en la Administración de este periódico.

**LA BUENAVENTURA**

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTES Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases: harina de maíz, gofio y caillé mo do, todo se vende al precio de fábrica. También se desea en alquiler un buen billar.

**LABERINTO BEER**

Esta nueva fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta su CERVEZA DOBLE.

La gran ventaja que tiene, sobre las otras cervezas del país, es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA, pudiéndose garantizar su buen estado indefinidamente. Dirigir las órdenes á E. RAWSON & C°—San José.

**JABONERIA**

— DE —

**FRANCISCO GARRON**

Jabones de todas clases: ordinario, amarillo, blanco y marsella.

Jabones finos "Windsor" y "Erasmic".

Especial cuidado en pedidos de provincias.

Enviamos muestras y listas de precios á quien las solicite.

**Zapatería de Higinio Carmona**

Este es uno de los establecimientos de más fama en esta capital, tanto por la baratura, como por la buena calidad del material que se pone en los calzados. Los precios son desde ¢ 3 50 hasta ¢ 8 00 el par.

Hay calzados para niños, caballeros elegantes, señoras y señoritas, viejos y viejas. ¿Y qué más?.....

**TALLER DE PINTURA**

Rótulos, decoraciones, casas y tado trabajo concerniente al ramo.

Esmero, arte y precios sumamente módicos.

ADRIANO ARIÉ

6ª Avenida, Oeste, (al lado de Robert Hermanos).

**SASTRERIA MODERNA**

Aquí se trabaja barato, bueno y bonito. GRAN surtido de casimires franceses é ingleses, magníficos materiales y muy buenos obreros.

Cumplimiento y exactitud en la entrega de encargos. Precios de situación Frente al antiguo Teatro. PROPIETARIO,

JUAN VTE. MONESTEL

UN CIEGO

A Mercedes

Una tarde  
Iba un ciego lentamente con su andar medroso y vago,  
Con los ojos tristes, muertos,  
Esos ojos siempre abiertos  
Donde reina eternamente de las sombras el estrago,  
Donde reinan de continuo la amargura y la inacción;  
Esos ojos  
De un mendigo  
Solitario, donde nunca se reflejan los perfiles  
Adorables de una madre, de un hermano, de un amigo,  
Las sonrisas  
De una esposa....  
Esos ojos siempre hambrientos de la luz esplendorosa,  
Siempre fijos, cual clavados en su mísera aficción.

Era un pobre,  
Era un ciego bagabundo que marchaba sin ventura,  
Sollozando dulces ruegos,  
Como marchan tantos ciegos  
Por la senda de la vida siempre oscura...siempre oscura,  
Instigados por los gritos pertinaces del dolor.  
La guitarra  
Bajo el brazo,  
La guitarra gemebunda en cuyas cuerdas armoniosas  
Duerme el alma de su dueño, como duerme en el regazo  
De la noche  
Su pupila,  
Como duermen al amparo de la sombra tan tranquila  
De la tumba, los despojos de la gloria y del amor.

Bajo un árbol,  
Bajo un árbol corpulento de magnífico ramaje,  
Bajo un árbol del camino,  
Cual cansado peregrino  
Que se rinde á las fatigas de su largo, incierto viaje  
Por el mundo siempre lleno de congostas, se rindió;  
Y tomando  
El instrumento  
En que gimen sus pesares como niños desgraciados,  
El que vibra, el que interpreta su callado sentimiento,  
Sus calladas  
Rebeldías,  
Derramó sobre la tarde un torrente de armonías  
Y con voz sonora y dulce, tierna y límpida cantó:

"Quién pudiera  
Quién pudiera, cual las aves, remontarse en raudo vuelo  
A las cimas ignoradas,  
A las cumbres habitadas  
Por las mágicas deidades con que sueña en loco anhelo  
Mi esperanza, con que sueña mi abatido corazón;  
Esas cimas  
¡Ay, distantes,  
Donde es fama que los ojos apagados se estremecen,  
Se estremecen y se tornan luminosos, rutilantes,  
Y se bañan  
En las lumbres  
De miríficas auroras sólo vistas en las cumbres  
Donde tiene sus jardines encantados la ilusión!"

Un poeta,  
Un anónimo vidente, un humilde, oscuro bardo,  
Que marchaba huraño, esquivo,  
Que marchaba pensativo  
Cual sembrando pensamientos á su paso lento y tardo,  
Bajo el palio de los rayos tenues, últimos del sol,  
A la extraña  
Melodía  
De aquel canto melancólico impregnado de pesares,  
De pesares que él amaba, de pesares que él sentía,  
Se detuvo  
Junto al ciego  
Y rodó por sus mejillas una lágrima de fuego  
Que el ocaso brillantara con el último arrebol.

Era un alma  
Era una alma rebosante de bellezas y ternuras,  
De ternuras y bellezas,  
De nostálgicas tristezas,  
Una desas almas nobles, una desas almas puras  
Donde viven los afectos en perpetua irradiación,  
Que al hallarse  
La doliente  
Alma oscura de aquel pobre que cantaba sus congostas  
Y sus ansias imposibles, sus anhelos de creyente,  
En risueñas  
Alboradas  
La inundó, como se inundan con la luz las encantadas  
Altas cumbres donde tiene sus jardines la ilusión.

Hija mía!  
Hija mía, en tus pupilas brilla el sol del pensamiento.  
Los destellos primorosos  
De tus ojos siempre hermosos,  
Me revelan que en tu alma surge fresco el sentimiento  
De las ondas apacibles de la vida y del amor.  
El abrazo  
Dulce y santo,  
Con que se unan las conciencias en la senda de la vida  
Será lo único que calme nuestro acerbo desencanto.  
Nunca esperes  
Que en la altura  
Haya dioses que presidan de los hombres la ventura  
Y se gocen, implacables, en la angustia y el dolor.

JOSÉ MARÍA ZELEDÓN.

Agosto de 1904.

Centro América

La actitud de la juventud

¿De quién puede esperar mucho la Patria? Indudablemente de la juventud; pero no de la juventud bullanguera que se entusiasma de todo y de nada; no de la juventud soñadora de imposibles que caben sólo dentro del límite de la fantasía. De la juventud sana, robusta de corazón, plétórica de energías y sobre todo de la juventud que piensa con sereno juicio, de esa sí puede esperar mucho la Patria y no sólo el pedazo de tierra donde se nace, sino la patria común.

De nada valen las nobles idealidades de la juventud si al llevarlas al terreno de la realidad, ese terreno es un lodazal inmundo donde no puede germinar la semilla que se siembra sino pobre y raquítica, incapaz de dar buenos frutos.

Pues bien; la juventud centroamericana se halla en un estado lamentabilísimo; está gastando sus fuerzas inútilmente, porque es esclava inocente de los caprichos de los gobernantes que han sabido aprovechar los entusiasmos pueriles de su inexperiencia.

De esto hemos querido tratar hace mucho tiempo, pues en nuestro corazón se desbordaba furibunda la protesta, pero no había llegado la ocasión propicia. Hoy sí; hoy podemos calmar nuestro dolor y desahogar la pena, porque honran nuestro suelo los representantes de la juventud centroamericana y ellos nos oirán y hablarán, ó se harán los sordos y tendrán que callar vergonzosamente.

No somos nosotros los que hablamos, es el sentimiento patrio sublevado, es la dignidad nacional.

¿Qué provecho práctico han reportado los Congresos de estudiantes? Hasta ahora no hemos tenido ocasión de palparlo. No hemos visto otra cosa que proyectos amontonados aguardando el humillante consentimiento de los gobiernos, pero qué gobiernos, si no dictadores, amparando los actos escandalosos del militarismo, y cuando menos dando calor en su seno al descarado nepotismo.

¿Han protestado siquiera esos Congresos de la juventud de las dictaduras? Aún no, porque les ha faltado valor.

Y se forman sociedades para trabajar por la Unión Centroamericana, sin tratar antes de moralizar estos pueblos, sin arrancar la careta á los dictadores, sin cortar las garras ambiciosas que destrazan las entrañas de la nación, que son las arcas del tesoro, capital que amasa el pueblo con su trabajo y del que tiene derecho á disfrutar.

Se acaba de fundar en Gua-

temala la sociedad "Morazán", para trabajar, en el mismo sentido, por la fusión fraternal, igual se ha hecho en El Salvador con la sociedad "Carlos F. Dárdano", y en ese país existe además, la sociedad "Juan Montalvo", á la cual tienen que agradecer mucho los costarricenses, pues cada 20 de marzo pronuncia uno de sus miembros un discurso ante la estatua del General Morazán, y no ha habido una sola vez que pierdan la ocasión de enrostrar á Costa Rica, con frases hirientes, la muerte de aquel caudillo de la Unión Centroamericana. Tuvimos la oportunidad y la desgracia de escuchar uno de tantos anatemas y de callar resignados para que no se nos dijera que abusábamos de la hospitalidad.

Nos parece que se acerca la hora de probar la inocencia de nuestro pueblo en aquella muerte, causada por las circunstancias y por el destino, ante cuyo fallo inapelable tienen los hombres que inclinar la cabeza.

Costa Rica goza de perfecta paz. ¿Para qué pretender gestionar á nuestra juventud con idealidades más ó menos bellas, pero también más ó menos peligrosas? Peligrosas, en este momento histórico.

Si los jóvenes estudiantes que nos hacen el honor de visitarnos vienen animados de los mejores propósitos, en buena hora. Aquí tienen un país que goza de más libertad que el suyo y aquí pueden dar base á una grande obra que elevará á la juventud centroamericana más alto que la de la América hispana entera. Al lado de ellos estaremos entonces.

Leyendo ORQUIDEAS

La natural y arraigada decidia, y la necia creencia que tenemos los ticos, de que sólo lo que es extranjero es bueno, habíanme impedido leer la última obra de nuestra poetisa costarricense doña Rosa de Chavarría.

Pero por fin un libro no sé como llegó á mis manos.

Lo leí y me gustó.

No pretendo hacer un juicio crítico de "Orquídeas". Nó, solamente me dejo arrastrar por las impresiones que me han producido esos versos.

Son versos sublimes, de amor, de llanto y de dicha.

Nos ponen de manifiesto esa injusta ley natural, ó mejor dicho, ley forjada en el cerebro de los hombres, la cual divide al rico y al pobre ó sea al desgraciado miserable.

Muchas fueron las impresiones que en mí produjeron los versos de doña Rosa; sentí al leer "De Noche Buena," correr por mis venas con más fuerza aún, esa sangre preñada de odio al poderoso y de eterna compasión al infeliz que tiene que humillarse, siendo hombre, á otro hombre, únicamente por el vil dinero, porque la miseria lo hace ponerse en esa condición.

"Orquídeas" nos muestra tal cual es la vida.

Vemos desde el poderoso hasta el proletario, desde la cuna hasta la tumba, desde el regio castillo hasta la humilde choza, desde la seda hasta el harapo. Nos presenta las pasiones nobles y los sentimientos bajos, canta el amor del aristócrata y también el del plebeyo.

Esos versos están pintados con todos los matices; pero se esfuma en ellos el negro, la melancolía.

Son versos hechos con el alma y no con la pluma.

Son obra de una alma noble, susceptible y que sabe sentir.

Son de una artista.

Es Orquídeas el espejo donde se refractan las costumbres nacionales.

Es fiel retrato de nuestros campos

Es Costa Rica misma, es poesía.

Pixe.

CABLEGRAMAS

Tokio, 15.— Confirma Oyama la noticia de que una fuerza considerable de rusos permanece al sur del Río Hum. Avisa además, que los rusos están fortificando ambos lados del Río Liao Yang en el paso de Tien.

San Petersburgo, 15 — Se han adoptado extraordinarias precauciones para impedir que pasen noticias del teatro de la guerra relativas al movimiento de la tropa. Dijo esta tarde el redactor de un periódico: "Tengo en el teatro de la guerra cuatro corresponsales y no puedo ni conseguir noticias de ellos, ni transmitirles instrucciones." Un despacho particular da cuenta de la gran actividad de los khangués. Todos los días levantan los rieles de la vía férrea.

La circular que expidió Alexieff haciendo responsables á los chinos por estos actos, no tuvo el efecto de impedirlos. El tiempo está otra vez sereno en Mukden, así es que puede esperarse renovada actividad de parte de los japoneses.

París, 15.— Avisa el corresponsal del Journal en San Petersburgo lo siguiente: Una persona que ocupa alta posición me informa que el Czar ha recibido un informe de Stoessel en que le avisa que es muy crítica la situación de Puerto Arturo, desde hace una semana se acabó la carne, hay muy poca harina y el pan está casi concluido. Se ha hecho todo preparativo para volar las fortalezas en caso que tuviera éxito el asalto de los japoneses.

Vladivostock, 15.— El tribunal de presas de ésta ha acordado soltar el vapor británico Calchis, capturado por la escuadra de Vladivostock, y también levantar el embargo sobre la parte neutral de la carga. Aquella porción que estaba consignada al Japón, compuesta de harina, algodón y madera de construcción, ha sido confiscada. El Cachis será detenido tres meses, á fin de dar lugar á los dueños de apelar al fallo de la Corte. El representante legal de Rusia protestó contra la soltada del vapor.

Londres, 15.— Avisa un despacho de Shanghai que el Virrey Alexieff ha llegado á Mukden; avisa al mismo tiempo que el gobierno chino ha nombrado un Enviado acreditado al Japón y Rusia para negociar la devolución de la Manchuria á la China.

Ultimos cables

San Petersburgo, 16.—No es correcta la noticia de la partida con destino á lejano oriente de la segunda escuadra del pacífico, que publicaron ayer todos los diarios de este país, dicha flota permanece en el Puerto de Revel proveyéndose de carbón. Las fuerzas rusas ocupan una fuerte posición en la orilla del Río Hum, los japoneses tendrán difícil tarea para pasar por otra parte, los japoneses han suspendido el directo movimiento al norte; pero se dirigen al río Liao Hei donde tienen cien lanchas de construcción, éstas se están llevando á remolque á Thielin. Hay una cosa muy cierta y es que sus movimientos están coronados con el mayor éxito, reina la opinión en

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

# A CADA UNO LO SUYO

Las personas que me favorecen con su clientela se servirán tomar nota de que no tengo sucursal alguna en el mercado de esta ciudad ni provincias.

Las únicas Agencias con derecho exclusivo para venta de mi calzado son  
En Limón, Mr. T. M. H. Wood.—En Puntarenas, Sra. Julia Angulo.  
En San Ramón, Orlich & Gamboa.

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

ésta que es imposible que tenga lugar otra batalla en menos tiempo de 3 semanas.

San Petersburgo, 16.—El Czar ha recibido el siguiente despacho del virrey Alexieff fechado el 14 de setiembre: He recibido el siguiente despacho de Yakustk, Siberia oriental, el 13 de agosto que dice que las Islas Kommander, situadas cerca de la costa de Kamschatka habían sido sitiadas por goletas británicas y japonesas hasta el 28 de julio, dos de estas goletas y un vapor fueron armados con cañones, en el combate que resultó de su rechazo fueron heridos muchos y muertos 125 japoneses por parte nuestra no hubo bajas. Cerca de Kamschatka han sido destruidos cinco vapores japoneses y sus tripulantes completamente aniquilados. Los japoneses anunciaron la anexión del territorio y lo han proclamado protectorado japonés. Mas tarde los invasores fueron capturados por 1.200 reservistas rusos. Kamschatka permanece leal á sus antiguas tradiciones, los habitantes con arma en mano, están listos á derramar su sangre por su fé, su Czar y su Patria.

Roma, 16.—Inmensa satisfacción ha causado por toda Italia el nacimiento de un heredero al trono, el niño nació en Racconigi Piemonte a las 11 p. m. ayer. Será bautizado Humberto para reponer á su abuelo y llevará el título de Príncipe de Piamonte.

Cheffú, 16.—entre el 5 y 10 del presente los japoneses posesionáronse de una fortaleza situada en la cima de un cerro alto que queda á dos millas al este del cerro dorado, la fortaleza fué tomada al asalto, el combate no fué muy reñido, los japoneses pudieron permanecer en posesión de la fortaleza porque la artillería que tienen los rusos en cerro Dorado no los alcanza.

Mukden, 16.—De fuente china se sabe que los japoneses están dejando una guarnición en Liao Yang, el grueso de su fuerza se dirige á los flancos rusos. Toda la población de Liao Yang, trabajó en las defensas japonesas. En esta ciudad las principales autoridades chinas eran corteses con los rusos, pero ya no cooperan con ellos y los particulares no les prestan auxilio ni les venden comestibles.

París, 16.—Dice el corresponsal del Eco de París en San Petersburgo, que Alexieff deseoso de evitar dar color á los rumores respecto al antagonismo que entre él y Kuropatkin existe, ha solicitado al Czar el retiro del puesto de Comandante en Jefe nominal de las fuerzas de mar y tierra de Rusia en Lejano Oriente, cuyo mando jamás ha ejercido. Suplica que se le deje solamente el ejercicio de las funciones políticas.

Koupantzu, 16.—Los japoneses no se han presentado aún en la vecindad del ferrocarril de Simintin. Los rusos permanecen en posesión del gran camino de Mukden desde Simintin, siendo protegido su flanco derecho con un cuerpo de ejército que está acampado más arriba del río Hun. Los japoneses continúan á desembarcar refuerzos de New Chwang y despachando por vía del río Liao equipo de invierno y provisiones.

París, 16.—La Matin publica en su número de hoy una conferencia con el Barón Hayashi, Ministro del Japón en Inglaterra, éste diplomático dice: "Antes de comenzar las hostilidades, exigimos que Rusia reconociera la soberanía de la China sobre la Manchuria. Hoy día después de nuestros triunfos y gastos, no estamos contentos con nuestras anteriores demandas. Después de la caída de

Puerto Arturo, nuestras condicions se rán todavía más exigentes y después de la toma de Vladivostock se aumentará en el paso de Tie. Continuaremos la campaña durante el invierno. Hemos abandonado el plan de tomar Puerto Arturo al asalto. Hemos resuelto reducir á fuerza del hambre. Su caída libraría 50,000 hombres para reforzar el ejército del Norte; pero no las necesitamos por ahora".

## CORRESPONDENCIA

### DE SAN PABLO DE HEREDIA

Pongo en conocimiento de Ud. que pronto tendremos nuevo Agente de Policía, por lo que está este pueblo regocijado como unas pascuas. El elegido será don Benito Zamora, persona muy querida de este pueblo. Creemos que con el nombramiento de Zamora se harán muchas reformas.

El cura no habita en este lugar teniendo casa cural, se pasa en Heredia perjudicándonos con eso.

—Don Cristián García fundó una escuela de adultos; pero otro prógimo fundó una academia de baile y con eso hubo para que se desbarajustara dicha escuela. La autoridad respectiva debería poner á la sombra esas aves perjudiciales al progreso y bienestar de este pueblo. Pronto le enviaré otras correspondencias. El Corresponsal.

### DE GRECIA

Como causa pública, y por lo que atañe al bien general, vamos, aunque con sentimiento, á tratar sobre nuestra oficina telegráfica, no henchidos del germen odioso del personalismo, sino en busca del buen servicio público y en la idea de desarraigar un defecto que ya viene siendo costumbre endémica.

El ex-telegrafista de esta ciudad dió en consentir que personas particulares traspasaran el cancel de la oficina y por eso la remoción que hicieron de ese empleado. Pero sin duda en los papeles y paredes de dicha oficina quedaron adheridos los microbios productores de tan mala costumbre, pues ya pasa á ser enfermedad de todos los telegrafistas. No aludimos al actual, conste, pero si le cae el plante que se lo guarde. — El Corresponsal.

### NOTAS TRISTES

Después de una corta enfermedad, dejó de existir en la villa de Desamparados, un niño de don Santiago Acuña, quedando su esposa profundamente desesperada.

Deseamos á esta señora resignación.

### OFICIAL

Instrucción Pública.—Visto el recurso interpuesto por don Carlos E. Kirkpatrick á efecto de que se revea la resolución dictada por la Junta Directiva del Colegio de Farmacéuticos, en virtud de la cual se denegó la solicitud de licencia presentada por el recurrente para establecer una farmacia en esta ciudad; teniendo en consideración:

1º—Que según la parte final del ar-

tículo 2º de la ley constitutiva del Colegio, es potestativo de éste conceder ó regar permiso para el establecimiento de farmacias á las personas que estén en las condiciones del señor Kirkpatrick;

2º—Que de conformidad con lo que dispone el decreto reglamentario número 1 de 18 de Octubre de 1902, "las decisiones de la Junta Directiva serán apelables para antes de la asamblea general dentro de los cinco días siguientes á su notificación,

3º—Que no hay en la ley constitutiva del Colegio, ni en su reglamento, disposición alguna que faculte al Poder Ejecutivo para conocer en grado de las resoluciones de la Junta General ó de la Directiva, en este caso,

ACUERDA:

Declarar improcedente la revisión pedida.

### SECCIÓN EDITORIAL

Como cívico homenaje al gran día de la Patria y como demostración de respeto y simpatía al Jefe del Estado, visitaron á este Alto Funcionario, en esa fecha memorable, el Cuerpo Diplomático y Consular, distinguidos miembros del Poder Judicial, el Ayuntamiento de esta capital, los empleados superiores administrativos, el cuerpo militar y multitud de caballeros, sin distinción de colores políticos.

Durante la visita, el señor Presidente de la República y los señores Secretarios de Gobernación y de la Guerra, que lo acompañaban, prodigaron finas atenciones á la culta sociedad allí reunida.

Esa fiesta tan significativa por su objeto, como simpática por los elementos que la constituían, estuvo caracterizada por las más correctas expansiones del espíritu y por la más cordial intimidad, y de ella todos salieron altamente satisfechos.

### HECHOS DIVERSOS

#### Hombres

débiles y nerviosos, vuestras enfermedades se curan con Bandeina. La impotencia es combatida con eficacia por tan famoso medicamento.

El que por abusos sexuales piense que no tiene cura de sus debilidades y nerviosidades está en un error, la Bandeina lo cura. Depósito principal, Botica La Violeta.

#### Dulce

Grande es la cantidad de dulce que vino hoy de Tabarcia, Puriscal y Pacaca. Así es que tendremos ese artículo, en esta semana entrante, bastante barato.

#### Nos

dicen, personas venidas del Puriscal que aquellos caminos están insostenibles. Que hay lugares por los cuales es ya casi imposible pasar.

#### En la Sabana

Creemos conveniente que en ese lugar se pusiera en vez de uno, dos ó tres policiales fijos más, pues allí se cometen grandes abusos. Aquel es el lugar de cita de muchas parejas y teatro de mojicones y mil fechorías más que por feas no enumeramos.

#### La Nacional

No hay que olvidar que en el establecimiento de don Eloy González, ciento cincuenta varas al sur de la Botica Francesa, se encuentra gofio, hari-

nas de maíz y arroz, café molido, y buenos puros y cigarrillos.

#### Muy feo

aspecto presenta el pabellón que figuró en París, y que hoy está al frente del bonito templo de San Francisco de Mata Redonda. Muchas veces van que decimos algo sobre ese desperfecto; pero no se nos oye ¿será por capricho?

#### Correspondencia

Los honrados vecinos de San Pablo de Heredia se quejan de que no reciben á tiempo la correspondencia. El Agente de Policía es quien tiene la obligación de repartirla á su debido tiempo: ¿Idiay?

#### Hormigueta

reproduce el juicio crítico que sobre libro "Orquídeas" publicó "La Voz de Mazatlán", dado á luz también por "Páginas Ilustradas". Sinceramente agradecemos al colega el honor que le ha dispensado á nuestra colaboradora. Ya tomamos nota de eso, señor Bello.

#### Pandemonium

Recibimos el último número de esta importante revista, trae buen material literario y buenos grabados. Extrañamos que traiga pocas producciones de literatos nacionales.

#### Con gusto

reproducimos la preciosa joya literaria Un Ciego escrita por José María Zeledón y publicada en el último número de "Páginas Ilustradas". Esos versos son en realidad, un nuevo triunfo para el poeta Zeledón. La rima, las ideas filosóficas, la forma, nueva en fin todo, revela la facultad creadora de su autor de ese canto triste y sugestivo.

#### Caída

Un joven bien montado cayó ayer por el lado del Mercado, de un buen chingo que jineteaba. La Culpa la tuvo un carretón de mano que estaba muy cerca de los rieles del tranvía. Es bueno que se fijen en nuestro Diario del martes en que aparece una orden de Policía que se refiere á esas cositas.

#### Conato de robo

Ayer, mientras don Juan Vicente Monestel andaba almorzando, se presentó un individuo á su taller de sastretería y dijo á un empleado que le diera el pantalón. El otro le respondió que él no tenía orden de entregar nada, que aguardara al dueño; pero el gazapo no quiso aguardar al señor Monestel.

Cuando éste vino, recibió la noticia con extrañeza pues vió que se trataba de un robo. ¡Oh, los rateros!

#### Esta mañana

unos niños de escuela estaban molestando á un señor á quien llaman Conejito; bueno es que los maestros de escuela pongan orden y buena crianza en granjas tan mal educados.

#### Ezequiel Jiménez

también merece un aplauso por los acertados dibujos á pluma hechos para ilustrar los versos de don José María Zeledón, Jiménez es artista y sabe sentir sus producciones.

#### En San Pablo

de Heredia fué mortalmente herido, el miércoles pasado, Selim Benavides por José Villalobos quien á esta hora se halla á la sombra en la cárcel de Heredia.

#### Correo

Anoche fueron distribuidos 58 sacos de correspondencia venidos de Europa y Estados Unidos.

Tip. de LAS NOTICIAS.

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios. AVENIDA CENTRAL: CUESTA DE MORAS N° 135.

LA ULTIMA JOYA  
DE JACINTO CARBONELL

Empresa de coches para toda clase de servicios: paseos, matrimonios, bautizos, entierros etc. Acaba de llegar por medio de la casa Arnoldo Andre un carruaje fúnebre que por su servicio y una caja mortuoria se cobrará ₡ 25 00 con un carro de segunda se puede cobrar ₡ 50 00. Servicio con un tronco de caballos. Servicios fuera de la ciudad son convencionales.

A MIS CLIENTES Y FAVORECEDORES

Tengo el gusto de avisarles que he trasladado mi taller de zapatería a la casa de la sucesión de don Eduardo Pochet, Avenida 5ª Oeste., esquina opuesta al Carmen y contiguo a "El Noticiero", en donde como siempre ofrezco, calzado de pieles de lo más fino que viene al país, hormas de estilos modernos, y lo que es mejor: PRECIOS TAN BAJOS como en ninguna zapatería del país.

RAMÓN SOTO H.

LINEA DE VAPORES  
A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.  
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van a Manchester.

Precios del pasaje en primera a Manchester... £ 20:0:0.

Precios del pasaje en primera a Bristol... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse a las Oficinas de esta Compañía.  
United Fruit Co. Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.

ADMINISTRADOR.

ELISA MADRIGAL

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación a todas horas, Calle 18 Sur, nº 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

La Constancia

DE

RAFAEL ROJAS ALFARO

Esta acreditada fábrica introduce mejoras cada día para mayor satisfacción de su numerosa clientela. Hoy por hoy, hemos abierto al público una refresquería en donde encontrarán todos mis favorecedores, sabrosos refrescos de todas clases de frutas, y con agua gaseosa a [₡ 0-5] cinco centimos. También tendremos todos los días helados y ponches.  
Calle 18ª Sur contigua a LAS NOTICIAS y frente a donde era el Teatro viejo.

GRATIFICACION

Se dará una gratificación al que me dé razón del paradero ó me presente una vaquilla que debe haber parido ya, negra, cacho cangreja, marcada con LL y que se me perdió del sitio "El Aguacate" en Abril próximo pasado.  
Curridabat, Agosto 12 de 1904.

LEON LEON

LA POPULAR

Barbería de Mariano Solano

Calle 25 Sur. -100 varas al Norte de la Plaza del Ganado

LINEA DE VAPORES  
DE LA  
UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA

QUE TERMINA EL 17 DE SETBRE. DE 1904

SALIDAS

Vapores

"Bradford",	para Nueva Orleans	el Martes
"Chickahominy",	para Bristol	el Miércoles
"Brighton",	para Nueva Orleans	el Sabado

EL CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a. m

Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 a 11 a. m }  
Los domingos { de 12 a 5 a. m }  
{ de 7 a 11 a. m }

ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua a la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí se ha retratado a todo el país y a todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas.

Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "ticas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran.

La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

VICENTE PALAVICINI

Platero, joyero y relojero

Gran surtido de alhajas, las que vende a precios sin competencia Se garantiza el trabajo y los materiales.

AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MERCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

ZAPATERIA ITALIANA

DE

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4ª AVENIDA O.

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende a precios que no admiten competencia.

Calzado de todas clases y formas

clavado y hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por el cual se garantiza su duración.—Jun. 15

TALLER DE CAPINTERIA

DE

José M. Artavia

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos, precios y estilos. En el mismo local se hacen cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito sí que se consiguen gangas.

AVISO

Yo, Estanislao Jiménez me comprometo a edificar y refaccionar casas y también a arreglar y montar máquinas en beneficios de café.

OJO

Se compra una casa en buen estado y cuyo precio no pase de ₡ 2,500 (dos mil quinientos colones) y que no esté muy retirada del centro de esta ciudad.

En la oficina de este diario se tomará nota de las propuestas.

AVISO

Se venden los siguientes accesorios de zapatería.

Tres artesas grandes en buen estado, un tablero grande para bolear, y una maquinaria grande para pasar masa. Se informará en esta imprenta.